

esamos prontos à introducir en nuestro estómago la cantidad de fuchsina capaz de colorar un hectólitro de vino.

Damos fé à lo que dice el doctor Bergeron, que es el que habla; creemos con él que no presta al vino ninguna propiedad tóxica; pero así como la bondad de la sidra no depende de que tenga más alcohol ó más azúcar ó más tanino ó más ácido manico, sino de que se hallen en las proporciones y cantidades debidas, otro tanto ocurre con el vino; y en último término estamos con nuestro paisano, el reverendo padre Meagher, que dice:

*Barbero medicu gueas
erremedio aundiac
dituzte besterentzat
baña boda berentzat
erremedioric obrenea
ardo zarrie dan onena.*

S. B. Z.

BUEN MODO DE PONERSE LAS BOTAS.

Entre las riquezas minerales de China se cuentan los diamantes, que existen en el distrito de Shantung. Hé aquí algunos detalles acerca de esas piedras y de los medios que emplean los indígenas para encontrarlas. Los diamantes son de pequeñas dimensiones, aunque de vez en cuando se hallan algunos de tamaños regulares.

Los que se dedican á buscarlos, se calzan unas botas de paja y con ellas recorren las arenas de los valles y de los torrentes de las montañas diamantinas del Chinkangling, situadas á quince millas al Sudeste de Yichow-foo. Los diamantes, que son rugosos y puntiagudos, penetran en la paja y permanecen en ella.

Reúnense en seguida grandes cantidades de botas se les prende fuego, y al cabo de algunos momentos se sacan los diamantes de las cenizas.

Lo mismo sucede con los amatistas y el cristal de roca en Lao Shan; los sacerdotes de los templos del Chinkangling hacen casi todo el comercio de esas gemas, piedras preciosas, yivanghaen.

PRODUCCION DE METALES PRECIOSOS EN LOS ESTADOS UNIDOS.

Esta producción durante el año de 1878 es representada por las siguientes cifras que se aplican á los Estados y territorios situados al Oeste del Missouri, comprendiendo además la cantidades recibidas de la costa occidental desde México á San Francisco en el mismo año de 1878.

Estos elementos dan los totales que aparecen á continuación:

Oro.....	38 956231 dollars.
Plata.....	38 746394 "
Plomo ..(?)	3 438000 "
Total	81.135625 "

6 sean 439.863488 pesetas.

Este valor representa una disminución de 17.267.432 dollars respecto del producto de 1877.

La California presenta un aumento en el oro de 2.068000 dollars, con una disminución en la plata y otros metales de 1.323000 ó sea un aumento neto de 745000 dollars.

En la Nevada se consigna una pérdida total de 16.398431 dollars.

En 1878, el rendimiento de la mina Cortos-
toek solo ha sido de 21295042 dollars en lugar
de 37.911710 en 1877 ó sea una disminución
de 16.816867 sólo en esta localidad.

El producto del distrito de Eureka es de 6984400 dollars, en 1878, contra 5.676057, en el año anterior, con un acentamiento de 1.305349 dollars.

Anteayer murió la infanta Cristina. Hoy dia de las hijas del duque Montpensier viven la princesa Isabel, condesa de Paris y la infanta Antonia, Luisa Filiberta María, de 30 años de edad.

Una nueva tentativa de asesinato ha hecho los nihilistas contra el mayor general Tcheverine.

LA SOLEMNIDAD DE AYER.

Nos hallamos bajo las naves de la Iglesia de Santa María, dominadas por honda impresión que evoca en la mente tristes recuerdos y habla á la imaginación y al sentimiento, ante la grandiosa ceremonia que el pueblo de San Sebastian dedica á los restos de sus antepasados al ser conducidos á la nube Nocrópolis de Polloe.

Había sonado la hora de que desapareciera el cementerio de San Martín, solemne mansión, angusto recinto de los séres que nos precedieron, y en donde la imaginación quiere ver todos los fríos despojos de los que hicieron á nuestro pueblo grande y heroico en las primeras convulsiones de este siglo, y llegó también la hora de que el modesto pueblecillo de aquellos tiempos se convirtiera en extensa capital á aquellas venerandas cenizas respetuoso tributo y alta prueba de homenaje, trasladandolas á la nueva Necrópolis, con toda la magnificencia, con toda la grandeza de estos tiempos, que las sabe dar á todo lo que del fondo del corazón dimana.

El pueblo en masa invade el templo; las Autoridades todas en concurrencia numerosísima, rodean el magestuoso, cuanto severo túmulo en cuyos zócalos se lee, IN CRISTIANIS MOR NON EST MORS SED DORMITIO ET SOMNUS APELATUR y CUS. TODIT DOMINUS OMNIA OSSA EORUM UNUM EX HIS NON COTERETUR y cuya cúspide termina en una columna recta, símbolo de la inmortalidad.

Tiene en jarrones como si se levantara del fondo de los corazones, ya con los acentos que el terror arranca, ya con el murmullo de la plegaria pronunciada entre ahogados sollozos, interpretada por numerosa orquesta y nutridísimos coros combinados de una manera admirable, y dirigida por el maestro Salustiano, en torno del cual se han reunido todos los elementos musicales de la población, arrastrado por los mismos sentimientos de reverencia que dominan en todos los corazones.

Terminada la Misa subió al púlpito el párroco del Antiguo, Fr. Aristizábal, quien dirigió á la concurrencia una sentida alocución recordando el culto que se ha tributado á los muertos en todas las épocas del Cristianismo y ensalzando la conducta del pueblo de San Sebastian, que á una media invitación de su Ayuntamiento, ha acudido en masa á tan solemnne acto.

Después de los últimos responso, las Autoridades y Corporaciones, en unión de todo el pueblo, se trasladaron al cementerio de San Martín de donde salió la comitiva en el orden siguiente:

Rompían la marcha los agentes municipales seguidos de los niños y pobres acogidos de la Beneficencia, divididos en dos filas, entre las cuales iban las Cofradías del Barrio del Antiguo, con sus respectivas banderas, pendones y estandartes. Seguían los niños de las Escuelas públicas y los de las privadas, yendo entre ellos, acompañados de cirios, el estandarte blanco de la Asociación de San Luis Gonzaga, la Bandera encarnada de la Cofradía de San Pedro, la azul de San Crispín; la roja de Santiago; el estandarte negro de San Antonio; el de la Cofra-

dia de las Animas, asociación de defunciones; la bandera blanca de San Roque, Cofradía de socorros para los asociados enfermos; la de la Cofradía de San Sebastian, la blanca de San Isidro; la bandera color de rosa de San José; el estandarte del convento de Santa Teresa y otros varios seguidos de la banda de música de esta Ciudad.

A continuación marchaban gran número de personas que se han prestado á dar realce á la Comitiva con su acompañamiento.

Detrás de éstas venían la Conferencia de San Vicente de Paul y el Cabildo de las tres Parroquias, con sus respectivas cruces y ciriales.

Un funebre cortejo de carrozas y urnas cinerarias conducía los sagrados restos en la forma siguiente:

Cuatro caballos entulados con terciopelo negro arrastraban un carroza de primera clase, adornado con dos grandes coronas y cuyas cintas eran llevadas por los Sres. Rodriguez, Aramburu, Arrillaga, Larrauri, Serrano y Arnao, en representación de la Propiedad, del Comercio y de la Milicia.

La gran urna cineraria que le seguía arrastrada igualmente por cuatro caballos y adornada también con dos coronas, llevaba doce cintas en las que en representación de las Letras las Artes, la Industria, la Marina mercante, la Propiedad y el Comercio, iban los Sres. Bats, Matricorena, Conde de Peñaflorida, Brunet, Echeverría, Lataillade, Mercader, Artasoz, Auñacoechea y Arza.

En la segunda urna cineraria llevaban las cintas los Sres. Otegi, Bayló, Samaniego, Earle, Conde de Alacha, Goenaga, Cigorraga, Ayala, La baca, Mercero, Laffitte y Sagastume, en representación de la Milicia, la Armada, la Propiedad, las Ciencias, el Clero, la Marina mercante y las Letras.

Seguía un carroza fúnebre, llevando las cintas los Sres. Marqués Gutiérrez del Castillo, Mitondo, Egain, Gómez y Moldero, en representación de las Letras, la Administración Civil, el Comercio, el Clero y la Milicia.

A continuación marchaban los Señores Jefes y Oficiales de distintos Cuerpos del Ejército y de la Armada, la Administración Económica, Junta de Sanidad, Colegio de Abogados, Claustro del Instituto, Cuerpo de Telegrafos, Ingenieros Civiles los Cónsules de Francia, Alemania, Inglaterra, República Argentina, Portugal y Venezuela, el Senador del Reino D. Fermín Lasaga, el Juzgado Municipal, el Excentísimo Ayuntamiento de esta Ciudad, precedido de los tamborileros, clarines y tambores de rigoroso luto y entre los cuales era conocida una colossal corona y se ostentaba una riquísima bandera; el Excmo. Sr. Gobernador civil de esta provincia, Presidente del duelo, llevando á su derecha al Excmo. Sr. Gobernador Militar y Comandante de Marina, á su izquierda al Sr. Alcalde Presidente de esta Ciudad y el Juez de primera instancia del Partido.

Seguía una escolta de honor compuesta de una compañía de soldados de la guarnición de esta plaza á cuya cabeza iba la banda de música á la que hemos escuchado la grandiosa marcha fúnebre de Chopin.

Cerraban á comitiva los carrozas y coches de diferentes personas de esta Ciudad.

Magnífica y conmovedora ha sido la ceremonia; lo hubiera sido más si el tiempo desornado y lluvioso no hubiera hecho incierta la permanencia en los balcones y las calles del tránsito que, á pesar de todo, han estado llenados de gentidesos de presencia tan tierno espectáculo.

Jloro eterno nuestros antepasados y á la generación presente que á nos se acerca coamente y á ellos da sus más intinos pensamientos.

GURE ASABAI

Asaba zarren utzen aurrean
Donostiarra bilbua,
Belaunieo dira jari
Bada turpetic datz ga gina
Ayen oroitz matauac
Ta biotzetic igotzu dira
Gore otoitzaequin jasuauc

¡Gora dikoiz! ¡Bilbao dira anima!
Cate luri ezcorie gabe
Cenra igotzen gubiae?
Bai, bai, autz oyea leengo izateac,
Aguertzen dira bicirac
Ceruko egoitz arguijan
Jaincoa berac jarriac

VARIEDADES.

A las ocho y media de la noche reunen hoy en el salón del Ateneo de esta Ciudad los individuos asociados con el fin de plantear la Sociedad salvamento para naufragos, la primera en España traté de constituir con tan humanitario fin.

No hace veinte días aun, fué establecida con religiosa atención de la mano de D. Antonio Gorostidi, su humana disertación, acerca de los numerosos naufragios que en tanta frecuencia, por desgracia, acontecen en nuestra costa y los medios fáciles de atajar sus efectos.

La Catedral, conferencia dada por su autor D. Joaquín Jaén, en el Ateneo de esta Ciudad, meradamente impresa, que ha sido en el Centro, ha sido costeada por los socios del mismo, partida entre los que acuerdo tomar formé al unanimidad a la lectura la sección siguiente:

Las obras de Alderdizergo Campo de Maniobras van avanzando de día en día, revelando á pesar del extenso terreno que ocupan, idea que persigue el Ayuntamiento querer transformar este agujero en un variado y ameno parque, pesar de la incansable lucha que tiene sostener para que la vegetación prospere en paraje tan zotado por vientos del cuarto cuarenta y emanaciones marinas cosa, según general, de los estilos resultantes que ha dado el plantío de árboles citado paraje.